
倾听上帝的声音 

弟兄姊妹们平安！元宵节快乐！感谢神，今年的元宵节正好赶在周末，

希望你和家人朋友在一起有一段欢乐美好的时光。元宵节也是这个假日

季节的最后一站，我们不但不会放过，还要把它变成一个高潮。明天我

们在教会里就有元宵节街市晚会。让我们在神的家中，在弟兄姊妹的陪

伴之下，更多的享受节日的欢乐，度过一个美好的夜晚。 

然而在这一切的节日的喜乐当中，我们也不要忘了那更高的追求，不要

让节日的喧嚣掩盖了上帝对我们的爱的呼唤与叮咛。你是否渴望听见神

的声音，明白神的旨意呢？我想答案一定是肯定的。我们没有一个人对

自己的未来有绝对把握。我们不知道今年会发生什么，不知道明天会怎

样，甚至不知道街道的转角处会有什么在等待着我们。面对一些重大的

决定时，我们往往会举棋不定，无所适从。这个时候我们很希望能有人

给我们一些指导。可是谁来指引我们呢？我们生来就有一种好奇心，非

常希望知道将来会发生什么事情。这就是为什么算命在中国人中间非常

有市场。我们花几块钱，得到几句关于我们未来的吉利话，奉承话，就

觉得心里很舒服，准不准的倒不一定放在心上。关键是这个过程很简单，

一手交钱，一手交货，过后你还可以继续过你平常的日子。但是听神的

声音却不像算命。很多时候我们还没听清未来到底会怎样，却得了一大

堆关于现在生活的教导，而其中的中心意思就是，我们必须改变。改变

不容易，因此有人就会觉得听神的声音很麻烦，要花功夫，花气力，还

要改变生活，改造人品。索性不去听了。 

耶稣说，我的羊听我的声音。如果你和神之间没有交流，你和神就没有

关系。这就是“听说有神”和“认识神”之间的区别。你可能说：“我

认识美国总统，我总是往白宫给他写信。”可是他给你写过回信吗？没

有。“我总是给他打电话。他不接，我就给他留言。”可是他给你打过

电话吗？没有。你跟他一起吃过饭吗？面对面谈过话吗？都没有。如果

是这样的话，你跟他根本就没什么关系，你只不过就是他的一个粉丝。

很多基督徒也是上帝的粉丝，他们和上帝并没有什么真正的关系。如果

你从来没有听过上帝对你说话，如果你从来没有祷告过，或者偶尔祷告

几次，却从来没觉得神有什么回应，那你真的要认真地检讨一下你和上

帝的关系了。 

有一位先生有一段时间和他的太太的交流有些困难，觉得跟他太太说话

很费劲，他就觉得是他太太的听力出了毛病。所以他就决定做一个测试，

但事先却不想让太太知道。有一天晚上，他就坐在房子最远的一个角落

的一把椅子上面，她太太坐在另一边，背对着他。他可以看见他太太，



可是他太太却看不见他。然后他就非常小声地说：“你可以听见我吗？”

但是他却没有听见任何反应。于是他就走近了一点，又说了一遍：“你

能听见我吗？”还是没有回答。他就轻手轻脚地又走近了一些，把同样

的话又说了一遍，还是没有回应。最后他就完全走到了他太太的背后，

然后提高声音说：你现在可以听见我吗？结果他很意外地听见他太太用

非常不耐烦的声音对他说：“这是我第四次告诉你：我能听见！” 

所以不是他太太听力出了问题，而是他自己的听力出了问题。同样，当

我们听不见神的声音的时候，不是神不肯说话，而是我们没听见。其实

神一直都是在说话，你听不见，并不代表他没有讲。就像在空气当中有

各样的电波，各样的声音信号，各样的图像信号。你看不见，并不代表

他们不存在。如果你有一个合适的收音机，电视机，调到正确的频道，

你就可以收看或收听那些信号。最关键的是你要调到正确的频道。你可

以有最好的电视机，但是如果频道错了，你还是收不到那些精彩的节目。

同样地，你可以有世界上最聪明的头脑。但是如果你的心态不对，你也

听不到那最重要的声音，收不到那最有价值的资讯。在 2010 年智利发生

了一场矿山事故，有 33 个矿工被困在 700 米深的地下。当时全世界都在

关注在这场救援。最后经过 69 天之后，33 个矿工全部被活着带回来地

面。这是一个奇迹。这个故事还有一个不为人知的部分。在这 33 个矿工

里，有一个人是基督徒。在那暗无天日黑暗的 69 天里，他不仅成为所有

的同伴的安慰，他还带领其中的 22 个人信了耶稣。在那地狱般的环境里

面，隔着几百米厚的岩层，他依然能听见上帝的声音，得到上帝的安慰

和鼓励，并且为上帝结出美好的果实。 

现在的社会让人们之间很隔绝，很多人看起来很忙碌，一天到晚东奔西

走，但实际上却过着一种很封闭的生活。那是一种心灵的封闭。很多的

愁苦都是这样造成的，因为我们生活中没有可尊敬，可信赖的朋友。上

帝愿意做我们的朋友。我们都相信神是爱，但是爱本身必须能表达自己，

要让被爱的人知道，这是爱的本质。两个人若彼此相爱，就会无所不谈，

可以畅谈每天发生的事，相互倾心吐意。与神的关系也是这样。神从未

止息他的爱，也就从未止息他的启示。我们的神是说话的神。他不仅几

千年前说话，他现在依然在说话；他不仅是借着圣经给我们一些生活的

原则，他也会因着我们生活的细节给我们一些引领。神愿意，神甚至喜

欢显明他自己，让我们更多地认识他，明白他。他愿意和我们分享他的

心意，与我们有美好的交流，并向每一位愿意听他声音的人启示他自己。

让我们安静在神的面前，倾听神的声音，把自己的心向神敞开。神必定

会向你说话，给你启示，引导你一生的道路，也供应你每一天的需要。 



愿神赐给大家又一个平安美好的周末！ 

 韩珂 

 


